

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_007](#) | [Onanisme. Perfectionnement de l'espèce. Police médicale allemande et anglaise.](#)[CollectionBoite_007-2-chem](#) | [\[Curation\]](#) ItemJ. Wender. [Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes \[photocopies\]](#)

J. Wender. Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes [photocopies]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb007_f0147

SourceBoite_007-2-chem | [Curation]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Wender, Jos](#)

Références bibliographiques[Wender, Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

plus complet. Depuis le moment que mon malade s'en est servi, il n'a pas éprouvé une seule pollution.

Ce point essentiel une fois rempli, et la cause de l'anéantissement du principe vital étant ainsi détruite, je m'occupai à rétablir la digestion, la progression des alimens élaborés et les évacuations alvines.

Tous les matins, immédiatement avant le déjeuner, je lui faisais prendre, selon le conseil de Desbois-de-Rochefort, un mélange de dix grains de quinquina rouge et d'autant de rhubarbe choisies, l'un et l'autre pulvérisés; il prenait ce remède dans une cuillerée de chocolat ou de café au lait. Tous les soirs, en entrant au lit, il prenait une cuillerée de teinture de safran-gâtinois, gentiane et aloës, préparée avec de l'eau-de-vie de Cognac.

L'usage soutenu de ces médicamens toniques et cathartiques ne tarda pas à rappeler l'appétit, et à procurer des selles faciles et réglées.

Il déjeûnait d'une tasse de chocolat de santé, avec ou sans pain, selon qu'il avait ou n'avait pas faim.

Il dînait tard, et son dîner était composé de mets qui, comme le conseille Tissot aux masturbateurs, pussent nourrir beaucoup sous un petit volume, et être facilement digérés: c'étaient de bons consommés, des viandes les plus tendres et les plus délicates; son goût servait de règle dans leur choix et dans leur préparation, et ce guide était toujours sûr; il prenait ensuite une tasse de café, avec un peu de crème fraîche pour en émousser l'éguillon: le café hâta sa digestion et lui donnait de la gaîté.

Dans le commencement de la cure, comme il ne lui fallait que fort peu d'aliment pour satisfaire son estomac débile, il faisait son dîner en deux ou trois temps, cessant de manger aussitôt qu'il sentait son estomac suffisamment garni, et recommençant dès que l'appétit renaissait. En général, il avait l'attention

